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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

После 2020 года добыча угля на Таймыре может составить несколько млн тонн 
Объем добычи угля на Таймыре, самом северном районе Красноярского края, где в 

настоящее время он добывается в небольшом количестве, после 2020 года может составить 
несколько миллионов тонн. Об этом ТАСС сообщил член комитета по энергетике Госдумы 
Виктор Зубарев. 

"В рамках работы над проектом стратегии Красноярского края на период до 2030 года мы 
внимательно рассматривали варианты восстановления и развития добычи твердого топлива 
в арктических территориях. На Таймыре есть и история, и опыт добычи угля. Перспективы 
связаны с развитием существующих и освоением новых месторождений Хатангского и 
Диксонского центров. Полагаю, что за горизонтом 2020 года объемы добычи могут достигнуть 
нескольких миллионов тонн в год", - сказал Зубарев. 

Он отметил, что скорость освоения и восстановления добычи угля на Таймыре зависит 
от возрождения Северного морского пути (СМП), от повышения пропускных способностей 
портовых сооружений. Зубарев подчеркнул, что все проекты должны реализовываться с 
учетом заботы об экологии арктической зоны. 

Как сообщалось, летом 2016 года Арктическая горная компания начала освоение одного 
из самых больших в мире месторождений высококачественных углей (антрацитов) на 
Таймыре. По СМП была отправлена пробная партия угля в 20 тыс. тонн. По данным властей 
Таймыра, в 2017 году в районе планируется добыть порядка 50 тыс. тонн антрацитного угля. 

Тема развития энергетики "Арктика - территория современной энергетики" станет одной 
из основных на IV Международном форуме "Арктика - территория диалога", который пройдет 
в Архангельске 29-30 марта. Форум является одной из ключевых площадок для обсуждения 
проблем и перспектив арктического региона. Он призван объединить усилия международного 
сообщества для эффективного развития Арктики. Ожидается, что IV форум посетят 1,5 
тысячи человек из России и других стран, генеральным информационным партнером форума 
является агентство ТАСС. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Смотр-конкурс школьных музейных экспозиций, посвященный 350-летию Дудинки, 
завершается на Таймыре 
 Смотр-конкурс школьных музейных экспозиций "Наследие", посвященный 350-летию 
Дудинки, завершается на Таймыре. 
  В состязании участвуют все школы районного центра, а также семь музеев 
образовательных учреждений сельских поселений Хатанга, Караул и п.г.т. Диксон, рассказали 
агентству сегодня в таймырской администрации. 
  Как отметила директор детско-юношеского центр туризма и творчества "Юниор" Нина 
Рубан, первый конкурс школьных музейных экспозиций проводился по инициативе ДЮЦТТ 
еще в 2004 году. "Работа по сохранению школьной истории начиналась сложно, потому что 
документы были потеряны, нужны были энтузиасты и отдельные помещения для музеев. 
Первый школьный музей, который появился на Таймыре, был создан в дудинской школе №5. 
Затем появился школьный музей в Центре туризма и творчества, идею подхватили педагоги 
дудинской школы №7. Также на Диксоне – один из самых старейших школьных музеев, и 
Диксон – наш соратник в поисковой работе, ежегодно участвует в конкурсе музейных 
экспозиций", – отметила Нина Рубан.  
  Сейчас практически во всех общеобразовательных учреждениях муниципального 
района есть школьные музеи. 13 из них участвуют в смотре-конкурсе, посвященном юбилею 
Дудинки. 
  В течение двух дней члены жюри посещали образовательные учреждения Дудинки. 
Так, в фойе пятой школы была развернута большая фотовыставка "Дудинка в объективе 
поколений". На ней представлены фотографии, начиная от черно-белых 30-х годов прошлого 
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века, и заканчивая яркими красочными видами современного заполярного города. 
Наиболее раритетное фото датировалось 1929 годом "Пароход "Спартак" у берега Дудинки". 
Как отметили школьники, которые провели экскурсию, фотографии они собирали у знакомых, 
старожилов города, из интернета, очень помогли в сборе выпускники школы.  
 В ближайшее время членам конкурсной комиссии предстоит оценить присланный 
видеоматериал из глубинки Таймыра. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Космическое предупреждение. Центры приема и обработки космической информации 
должны появиться на Колыме и на Чукотке. Они будут прикрывать регионы Дальнего Востока 
и севера страны. 

 МЧС России планирует создать на Колыме центр приема и обработки космической связи 
для прикрытия территории Магаданской области, а также всего Дальнего Востока и 
Арктической зоны. 

"В регионе планируется создание центра приема и обработки космической информации, 
что позволит прогнозировать развитие, в первую очередь, паводковой обстановки, а также 
своевременно принимать решения по выводу из эксплуатации зимников и ледовых переправ", 
- заявил глава МЧС России Владимир Пучков на встрече с губернатором Магаданской 
области Владимиром Печеным в Москве. 

…Кроме того, по его словам, МЧС РФ построит к 2018 году в регионе Арктический 
пожарно-спасательный центр. 

"Принято решение о первоочередном строительстве комплексного Арктического 
пожарно-спасательного центра. МЧС России и руководство региона согласуют все планы и 
программы по его строительству. В 2017 году мы подготовим этот проект, чтобы завершить и 
сдать объект в эксплуатацию в 2018 году", - сказал Пучков. 

…К настоящему времени МЧС России совместно с Роскосмосом создали уже пять 
центров приема и обработки космической информации для мониторинга чрезвычайных 
ситуаций и лесопожарной обстановки, которые действуют в Москве, Владивостоке, 
Мурманске, Вологде и Санкт-Петербурге. Еще один подобный центр будет создан в 
Дудинке Красноярского края в ближайшие два года. 

Interfax-Russia.ru 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Глава Норильска рассказал краевым депутатам о жизни северян 
16 марта на очередной сессии Законодательного Собрания Красноярского края депутаты 

заслушали доклад главы Норильска, председателя Норильского горсовета Олега Курилова. 
Он рассказал о текущем состоянии дел и о том, какие задачи сегодня ставит перед собой 
муниципалитет. 

По его словам, экономическое развитие Норильска как в настоящее время, так и в 
долгосрочной перспективе предопределено исключительно богатыми природными 
ресурсами, представляющими стратегический интерес для экономики России в целом. Доля 
промышленного производства Норильска в структуре производства Красноярского края 
составляет 31,4 %, в промышленном производстве Российской Федерации — около 1 %. 
Также на долю Норильска приходится более 23 % от общих ожидаемых инвестиций по 
региону, или 0,6 % от капитальных вложений, произведенных на всей территории России. 

«Численность постоянного населения города в течение последних лет остается 
стабильной и составляет около 178 тысяч человек. Уровень естественного прироста 
населения традиционно высокий, в 2016 году родилось более 2,5 тысячи детей. Средняя 
заработная плата норильчан — около 80 тысяч рублей в месяц. На рынке труда ситуация 
стабильная, уровень безработицы на протяжении последних лет составляет 0,8 %, это ниже 
среднекраевого и общероссийского значения (1,2%)», — рассказал Курилов. 

Он также отметил ощутимый дефицит медицинского персонала и работников 
образования. Для решения этой проблемы с 2013 года администрация Норильска реализует 
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муниципальную программу по приглашению специалистов в образовательные и 
медицинские учреждения города. За время реализации программы приглашено и 
трудоустроено 340 специалистов, из них 155 — медицинские работники, 180 — учителя и 
воспитатели детских садов. На программу с 2013 по 2016 год затрачено 32 млн рублей. В 
период с 2011 по 2016 годы из Норильска в регионы с благоприятным климатом было 
переселено 4 889 семей. В рамках реализации программы муниципалитету было передано 
2793 квартир, благодаря чему около 2,5 тысячи семей смогли улучшить свои жилищные 
условия. Докладчик попросил депутатов обратиться в правительство РФ с просьбой 
профинансировать программу переселения в текущем году и последующую трехлетку. 

…Напомнил докладчик депутатам и о реконструкции аэропорта, которая будет 
проведена к концу 2018 года. В 2016 году проведен первый, который никак не отразился на 
объеме перевозок пассажиров и грузов. С 1 июня по 16 сентября 2017 года планируется 
второй этап, будет отремонтировано 1020 метров центральной части взлетно-посадочной 
полосы. Выполнение этих работ возможно только в условиях частичного закрытия аэропорта. 

«Это обстоятельство заставило полностью пересмотреть карту транспортировки 
пассажиров и грузов. Перевозка будет осуществляться самолетами АТР 42/72 и Ан-24 в 
направлениях Норильск — Красноярск, Норильск — Новый-Уренгой и Норильск — Сургут — 
Москва и обратно. И если в летний период 2016 года количество пассажиров аэропорта 
составило 208 тысяч, то за лето 2017-го планируется перевезти около 128 тысяч», — 
рассказал Курилов. 

Далее депутаты перешли к вопросам и пожеланиям. Вице-спикер краевого парламента, 
председатель комитета по бюджету и экономической политике Дмитрий Свиридов поддержал 
просьбу Олега Курилова обратиться в правительство России с просьбой восстановить 
финансирование программы переселения из федерального бюджета. Вице-спикер, 
председатель комитета по строительству и ЖКХ Алексей Кулеш и депутат Александр Глисков 
задавали вопросы о проблемах капремонта в Норильске. 

…Многие депутаты похвалили работу местного самоуправления Норильска. Спикер 
Законодательного Собрания Александр Усс также оценил обсуждение доклада как 
плодотворное и интересное, отметив результативность такого формата сессии, как 
«муниципальный час», который позволяет погрузиться в тему. Он также предложил 
комитетам проанализировать доклад главы Норильска для того, чтобы отметить важные 
аспекты, которые можно применить на практике в других муниципальных образованиях края. 

Newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Компания «Норникель» сохранила высокий уровень финансовой устойчивости 
Компания «Норникель» опубликовала аудированные консолидированные финансовые 

результаты своей деятельности по международной системе финансовой отчетности за 2016 
год. Согласно представленным данным выручка за 2016 год составила 8259 млн. долларов 
США. Чистая прибыль 2531 млн. долларов. По сравнению с 2015 годом выручка снизилась на 
3%, а чистая прибыль увеличилась на 47%. 

Снижение консолидированной выручки произошло вследствие отрицательной динамики 
цены корзины металлов (13%). Более низкие цены реализации и единовременное снижение 
объемов производства в рамках программы по реконфигурации металлургических мощностей 
были частично компенсированы продажей металлов из страхового резерва, созданного в 
четвертом квартале 2015 года. 

Президент «Норникеля» Владимир Потанин, комментируя финансовые результаты, 
отметил: «Прошедший год запомнился участникам рынка снижением цен на металлы до 
уровней многолетних минимумов, высокой волатильностью цен и валютных курсов. Такие 
условия не могли не отразиться на финансовых показателях нашей компании. Несмотря на 
неблагоприятный внешний фон, компания сохранила одно из лидирующих мест в мировой 
горнодобывающей отрасли с рентабельностью показателя EBITDA в размере 47%. Столь 
высокой эффективности мы смогли добиться благодаря благоприятной динамике обменных 
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курсов и реализации программы по контролю над производственной инфляцией, а также 
продаже зарубежных и непрофильных активов». 

Рентабельность EBITDA «Норникеля» является одним из самых высоких показателей в 
горно-металлургической отрасли, а соотношение чистого долга к EBITDA на конец 2016 года 
также осталось на одном из самых низких в отрасли уровне - 1,2х. 

«В целом, компания сохранила высокий уровень финансовой устойчивости, что было 
подтверждено кредитными рейтингами инвестиционного уровня от двух мировых рейтинговых 
агентств», - отметил Потанин. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске митинговали за чистое небо 
18 марта на Красной площади в Красноярске состоялся санкционированный митинг «За 

чистое небо», на котором выступили экологи, врачи, представители общественных 
организаций и активные горожане. По разным оценкам, на митинге собралось от 1000 до 1500 
красноярцев. 

По словам организаторов, главной целью митинга было принятие резолюции об 
улучшении экологической ситуации в Красноярске. Это, по их мнению, должно «сдвинуть 
процесс с мертвой точки». 

«Этого я точно обещать не могу, но знаю одно, если бы мы не вышли, молчали и ничего 
не делали, мы бы продолжали жить под черным небом. Но мы будем жить под чистым небом. 
Власти что-то сделают, они нас услышат», — заверил собравшихся красноярцев один из 
организатор митинга Андрей Сковородников-Эрлих. 

Многие горожане принесли с собой лозунги с требованиями вернуть Красноярску чистое 
небо: «Газ не уголь», «За чистый воздух», «А ты отказался от машин?», «Нашим детям чистое 
небо», «Дайте воздух нашим детям, а то за себя мы не в ответе», «Задыхаюсь». Некоторые 
горожане митинговали в противогазах и респираторах, кое-кто надел их даже на детей. 

Как пояснили организаторы, резолюцию составляли экологи и представители 
общественности с учетом мнения горожан, которых опрашивали в социальных сетях. 
Документ направят в Госдуму, Правительство РФ, в Ростехнадзор, Роспотребнадзор, 
Росприроднадзор, Заксобрание, Правительство края, Красноярскую природоохранную 
прокуратуру, Горсовет и администрацию города. 

Авторы резолюции требуют перевести все производство тепла в черте города на 
природный газ, усилить контроль за загрязнением воздуха и повысить штрафы, перенести 
вредные производства за пределы Красноярска, запретить временно согласованные выбросы 
и вырубку пригородных лесов, также уменьшить запыленность. 

Отметим, что на митинг пришли и те, кто с недоверием и сарказмом отнесся к данной 
инициативе. Несколько человек держали плакаты с надписью «Я тоже пиарюсь на экологии». 

Newslab 
 

Индустриальный парк «Дивный» в Красноярском крае продали швейцарцам 
Соглашение о покупке индустриального парка в Дивногорске подписала компания DEGA 

Development. 
Напомним, что парк расположен на базе бывшего Дивногорского завода низковольтных 

автоматов (ДЗНВА), который был обанкрочен в 2015 г. 
оду, на опустевших площадях было решено создать индустриальный парк, то есть 

разместить на них мелкие фирмы. 
Как сообщает «КоммерсантЪ», здесь будут открыты химический, логистический, лёгкой 

промышленности, инновационных технологий, дерево- и металлообработки кластеры. На эти 
цели инвестор планирует привлечь и направить инвестиции в размере свыше двух млрд 
рублей. 

Добавим, что в РФ уже функционирует семь парков компании DEGA Development, 
которая входит в в швейцарский холдинг Dega Group. 
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МК в Красноярске 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Песков: день воссоединения Крыма с РФ - важное и особенное событие для Путина 
День воссоединения Крыма с Россией является особенным и важным для президента 

РФ Владимира Путина в эмоциональном плане. Такое мнение высказал пресс-секретарь 
главы государства Дмитрий Песков в интервью телеканалу РБК. 

"Как и для всех нас, это чрезвычайно важный для него день эмоционально, тем более 
что во многом окончательные решения три года назад приходилось принимать именно ему. 
Однозначно для него это большой день, важный день. Именно он брал на себя 
ответственность, проявлял вот эту смелость политическую, геополитическую. Именно он, 
наверное, лучше других осознавал все последствия, которые неминуемо придут за этим 
решением", - сказал Песков. 

По его словам, хотя Путин в этом году и не смог присутствовать на праздновании 
годовщины воссоединения Крыма с Россией 18 марта, это не умаляет для президента 
важности этого события. "То, что он не присутствует на том или ином праздничном 
мероприятии, вовсе не означает, что для него этот день как-то меняет свое значение. Я не 
знаю уж, как точно он отмечает, но то, что это для него особенный день, - это абсолютно 
однозначно", - сказал пресс- секретарь главы государства. 

Кроме того, Песков особо отметил, что президент не всем доволен в отношении того, что 
получила Россия в результате присоединения Крыма. 

"Это процесс сложный, достаточно беспрецедентный, и, наверное, в новой и новейшей 
истории России такого не было. Был ли всем доволен Путин? Да конечно, нет. И поэтому он 
все держал под своим абсолютно ручным контролем", - заключил Песков. 

ТАСС 
 

Амбициозная задача: к 2020-му темпы роста российской экономики должны опережать 
мировые 

 16 марта Владимир Путин принял участие в пленарном заседании съезда Российского 
союза промышленников и предпринимателей. Президент напомнил представителям крупного 
бизнеса, что кабинет министров завершает подготовку комплексного плана действий 
правительства до 2025 года. План должен позволить России экономически расти темпами 
выше среднемировых уже к 2020 году. Со своей стороны предприниматели тоже подготовили 
свои предложения к комплексному плану правительства. Время для обсуждения еще есть. 
Документ должен быть готов к 30 мая. 

…Финансисты отмечают рост золотовалютных резервов почти до 398 миллиардов 
долларов. Говорят об увеличении зарплат на предприятиях. Но уточняют, что доходы 
обгоняют производительность труда. Такое несоответствие бизнесмен Владимир Потанин не 
считает поводом для пессимизма. 

…При этом государство ставит для экономики более чем амбициозную задачу: к 2020 
году темпы роста должны опережать мировые. Бизнес мог бы вложиться в покупку 
современных станков и технологий, но жалуется на неподъемные кредиты. Банки ставки 
опускают не значительно, хотя инфляция ниже прогнозируемой. 

"Выход на показатели 4,4%, например, в марте этого года говорит о том, что с этим 
зверем уже как-то мы научились бороться и справляться. Но я понимаю настороженность, с 
которой Центральный банк подходит к снижению ставок, чтобы не переломить эту 
тенденцию", — сказал Владимир Потанин, президент-председатель правления ПАО "ГМК 
"Норильский никель". 

"Не буду предлагать Эльвире Сахибзадовне дискутировать с вами. Я скажу за нее, что 
бы она вам ответила. Необоснованное и преждевременное снижение ставки, чего бы очень, 
конечно, хотелось, может привести к инфляции и ослаблению национальной валюты. А если 
ослабнет рубль, тогда и снизятся ваши инвестиционные возможности. Потому что дороже 
будет за рубли закупать то новое оборудование, которое повышает производительность 
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труда. Вот вам и круг замкнулся. Здесь спешка может очень дорого стоить", — 
подчеркнул глава государства. 

Сейчас ключевая ставка ЦБ на уровне 10%, хотя еще два года назад была 17%. 
Стоимость заимствований ЦБ понижает аккуратно. Прошлый раз — в сентябре. Весной ставку 
могут опустить еще на несколько пунктов. Путин настаивает, чтобы без резких движений 
менялась и налоговая система. При правильном подходе она может стать мощнейшим 
стимулом развития экономики. Внутри правительства идет проработка реформы, и для 
бизнес-сообщества это не секрет. 

..Ключевым налогоплательщиком остается добывающий сектор. Когда цены на черное 
золото рухнули, компании исправно платили налоги, пополнив бюджет больше чем на треть. 

"Мы даже 2016 год все завершили с прибылью и сформировали инвестиционные 
источники компании. Наша компания не меняла бюджет 2018 года, мы остались в параметрах 
40 долларов за баррель. Поэтому мы выполняем все свои обязательства", — заявил Вагит 
Алекперов, президент компании "ЛУКойл". 

"Мы находимся в стадии подъема нашей экономики, поэтому бизнес сегодня более 
активно начинает работать. Мы видим, что рост постепенный будет и кредитного портфеля, и 
востребованности наших услуг", — сказал Андрей Костин, президент-председатель 
правления ПАО "Банк ВТБ". 

Уже после того как расширенная часть съезда завершилась, президент пригласил 
руководителей Союза на совещание. Говорили без камер, за закрытыми дверями. 
Официальную часть завершил небольшой фуршет. Люди из списка Forbes могли позволить 
себе любые напитки, но за успехи в делах поднимали бокалы с нашим – крымским — 
шампанским. 

"Вести недели" 
 

Число считающих санкции благом для России достигло максимума 
За последние два года доля россиян, уверенных в том, что введенные Западом санкции 

улучшили ситуацию в стране, выросла вдвое. Три четверти населения России считает, что 
добиваться отмены санкций не нужно 

Более трети россиян (35%) уверены в том, что введенные США, государствами 
Евросоюза и некоторыми другими странами антироссийские санкции пошли России только на 
пользу, сообщает Всероссийский центр исследования общественного мнения (ВЦИОМ). 

За последние два года число санкционных «оптимистов» выросло вдвое (в феврале 
2015 года таких было 17%, в середине 2016-го — 19%) и достигло исторического максимума. 
Так хорошо о санкциях россияне не думали еще никогда. 

«Впервые за время мониторинга стала преобладать группа людей, фиксирующих 
положительный эффект санкций. Очевидно, обширная программа импортозамещения дала 
понятные людям результаты», — комментирует результаты проведенного в марте 2017 года 
опроса руководитель исследовательских проектов ВЦИОМ Михаил Мамонов. 

По его словам, отношение россиян к санкциям «рутинизировалось», к ним привыкли, а их 
негативные последствия перестали отличать от общих последствий экономического кризиса. 

Фотогалерея Удар по ближнему кругу: как пострадали от санкций друзья Владимира 
Путина 20 марта 2014 года власти США первыми ввели персональные санкции против 
российских бизнесменов и топ-менеджеров госкомпаний из окружения президента России 
Владимира Путина. В течение 2014... Показать 8 фотографий 

По данным ВЦИОМ, за два года доля тех, кто видит негативные последствия санкций, 
сократилась почти вдвое, с 52 до 27%, достигнув минимального уровня за все время 
существования санкций (первые индивидуальные санкции были наложены на Россию США, 
ЕС и Канадой 17 марта 2014 года). 

В марте 2017 года 79% респондентов ВЦИОМ заявили, что на них лично, а равно на их 
близких санкции никак не сказались. В том, что введенные другими странами санкции 
причиняют им неудобства, признались только 17% участников опроса, при этом чаще всего 
недовольные жаловались на рост цен (66%), исчезновение из продажи многих продуктов 
(13%) и проблемы с получением виз (9%). 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Большинство россиян по-прежнему готовы «потерпеть» и «смириться с 
определенными экономическими потерями ради продолжения внешнеполитического курса 
России на Украине». Однако существенного роста числа таких людей ВЦИОМ не 
зафиксировал: в январе 2015 года их доля составляла 52%, в марте 2017 года выросла до 
59%. При этом доля тех, кто терпеть не готов, осталась на прежнем уровне — 34%. 

Тем не менее 76% россиян уверены, что добиваться отмены санкций Россия не должна, 
так как Запад скоро сам их отменит. 

«Большинство людей предлагают не замечать последствия санкционной политики и 
готовы не обращать внимания на негативные для себя последствия. Тема утратила 
резонансность», — говорит Мамонов. 

РБК 
 
В МВД приравняли паспорта граждан ДНР и ЛНР к украинским документам 

Российские власти не стали давать жителям ДНР и ЛНР упрощенный порядок 
пребывания на территории страны. Как подтвердили РБК в Думе и МВД, люди с этими 
паспортами приравнены к гражданам Украины и каждые 90 дней обязаны покидать Россию 

Для граждан, получивших паспорта непризнанных Донецкой и Луганской народных 
республик (ДНР и ЛНР), действуют те же миграционные правила, что и для граждан Украины. 
Они могут находиться на территории России, не имея вида на жительство, не более 90 дней 
подряд, после чего должны на 90 дней покинуть страну. Об этом РБК рассказали два 
собеседника в Госдуме, а также подтвердил представитель миграционного управления МВД, 
член Совета по по правам человека при президенте (СПЧ) и чиновник ЛНР. 

В середине марта этот вопрос обсуждался на встрече представителей думского 
комитета по делам СНГ и представителей правоохранительных органов, сообщил РБК один 
из депутатов. «Мы с удивлением узнали, что жители ДНР и ЛНР должны каждые 90 дней 
выезжать. Люди об этом не знали», — посетовал собеседник. 

Другой собеседник издания в парламенте напоминает о том, что в указе президента 
Владимира Путина говорится о жителях отдельных районов Донецкой и Луганской областей 
Украины, а следовательно, на них должны распространяться те же правила, что и на 
украинцев. «Указ был подписан, а подзаконные акты ведомства не выработали еще», — 
добавил он, напоминая, что и российские банки не сразу стали обслуживать по паспортам 
непризнанных республик. 

РБК 
 

За наличку из банкомата придется доплатить     
В России снятие наличных с пластиковых карт может стать дороже. С середины февраля 

Visa разрешила банкам - владельцам банкоматов (эквайерам) брать комиссию с клиента за 
снятие наличных в банкоматах, рассказали "Ведомостям" четыре банкира. До этого правила 
платежных систем это запрещали.  

 Комиссию за снятие денег с карты берет выпустивший ее банк, а потом рассчитывается 
с владельцем банкомата. Это позволяет устанавливать единые правила игры: клиент всегда 
знает тариф, каким бы банкоматом он ни воспользовался. Размер межбанковской комиссии 
устанавливают платежные системы: у Mastercard это 0,5% от суммы транзакции, у Visa - 
0,45% + 3 руб., у "Мира" - 0,45%. Обычно банки делают снятие наличных в "своих" банкоматах 
бесплатным, некоторые никогда не берут комиссию за снятие, выплачивая межбанковскую 
комиссию из собственных средств.  

Новая тарифная политика Visa принципиально меняет рынок, считают опрошенные 
"Ведомостями" банкиры, отмечая оговорку: эквайеры смогут брать комиссию за снятие 
наличных по картам Visa, только если другие системы изменят свои правила аналогичным 
образом.  

Mastercard поддерживает эти изменения и может изменить свои тарифы в ближайшие 
месяцы, говорят два банкира, знающих это от сотрудников платежной системы.  
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Представитель национальной платежной системы "Мир" заявил, что система не 
планирует менять свои правила, сейчас они запрещают владельцам банкоматов брать 
дополнительную комиссию с держателей карт.  

Visa периодически пересматривает тарифную политику для соответствия изменениям 
рынка, передала гендиректор системы в России Екатерина Петелина. Новые правила 
позволяют сохранить межбанковскую комиссию 0,45% + 3 руб. либо снизить ее до 0,25%, 
добавив комиссию с клиента. Ее размер не указан: в правилах сказано лишь, что она 
"фиксированная" и Visa может ограничить ее.  

"Поскольку Visa и Mastercard занимают коллективное доминирующее положение на 
рынке, то введение необоснованных тарифов может носить признаки нарушения 
антимонопольного законодательства в части навязывания. Однако, чтобы сделать 
окончательные выводы, необходимо проанализировать деятельность Visa и Mastercard в 
других странах", - сказал замруководителя ФАС Андрей Кашеваров.  

Многие банкиры узнали об изменении правил Visa от "Ведомостей". "Нам просто 
прислали бюллетень, который ничем не отличался от дежурной новостной рассылки, хотя 
обычно о таких существенных изменениях предупреждают заранее - минимум за полгода, они 
обсуждаются с игроками", - недоволен один из них. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Анатомия слухов: Странная болезнь премьера. Политологи вновь гадают, кто может 
возглавить правительство, хотя Дмитрий Медведев, вроде, никуда уходить не собирается. 

Трехлетие присоединения Россией Крыма неожиданно оказалось на информационной 
обочине. Скандал из-за цветочных клумб перед главным зданием МГУ, закрытых настилом 
ради «крымского» концерта, стал самым заметным информационным поводом, напрямую 
связанным с годовщиной. 

 Впрочем, это не значит, что никаких слухов эта тема не породила. Как раз именно 
отсутствие серьезных действий властей, приуроченных к дате присоединения Крыма, 
привело к тому, что в околополитической тусовке многие пришли к выводу, что кремлевская 
администрация экономит «крымский ресурс» и не хочет его растрачивать даром. Он еще 
понадобится к президентским выборам 2018 года. Недаром же день голосования (точнее, 
первого тура, поскольку чисто теоретически возможен и второй) предложено назначить как 
раз на 18 марта 2018 года — четырехлетнюю годовщину присоединения Крыма к России. 

 Опросы общественного мнения, которые получает кремлевская администрация, якобы 
показывают, что пресловутый «крымский консенсус» оказался исчерпаемым ресурсом, так 
что его надо сохранить до будущего года. Иначе Владимиру Путину, возможно, не с чем будет 
идти на переизбрание и придется запускать какой-то новый «большой проект». А какой-либо 
игры, например, в присоединение к России Донбасса, или других резких маневров, 
направленных на укрепление рейтинга президента, в Кремле сейчас, похоже, не хотят. 

Что касается переноса даты выборов, то практически все заметили, что эту тему у 
администрации президента успешно перехватил спикер Госдумы Вячеслав Володин. Он 
вообще был в марте очень активен. Напомнил, например, министру сельского хозяйства 
Александру Ткачеву, что источник власти в России — народ, а его представители  — 
депутаты, а не члены правительства; высказался против введения монархии; постарался 
жестко поставить на место фракцию ЛДПР в парламенте и ее лидера Владимира 
Жириновского, устроивших демарш в парламенте. 

В этой активизации Володина в целом нет ничего необычного, поскольку известно, что он 
не собирался превращаться в «пенсионера» после того, как ему пришлось переехать из 
Кремля на Охотный ряд. Что касается того же Владимира Жириновского, то он, как говорят, 
просто пытается воспользоваться тем, что сейчас уже нет прежней монолитности власти, в 
том числе из-за подковерного конфликта первого замглавы кремлевской администрации 
Сергея Кириенко с Вячеславом Володиным. И именно этим якобы и вызвана столь резкая 
реакция спикера Госдумы на действия лидера ЛДПР. 
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Тем не менее, активность председателя нижней палаты парламента породила слухи о 
том, что Володин рассчитывает уже в ближайшее время резко увеличить свое влияние. 
Вопрос только — как. И тут мнения слухмейкеров разделились. Одни говорят, что Володин 
получил согласие Владимира Путина на резкую «политизацию» парламента. Ему якобы 
разрешено вмешиваться в дела Совета Федерации, вопреки позиции спикера верхней палаты 
парламента Валентины Матвиенко, а также ограничить самостоятельность правительства. 
Эту функцию он якобы забирает из кремлевской администрации. Разумеется, если 
продемонстрирует, что ранее совершенно несамостоятельные депутаты, находившиеся под 
жестким контролем Кремля (то есть самого же Володина, который тогда занимал пост первого 
замглавы администрации президента), смогут под контролем того же человека, но уже без 
участия АП, очищать министерские законопроекты от лоббизма и проверять их на здравый 
смысл. 

 Вторая версия заметно серьезнее. Основываясь на том, что Дмитрия Медведева, как 
заявил Владимир Путин, «не уберегли», и он заболел гриппом, из-за чего даже отсутствовал 
на заседании Совета безопасности, многие уже не в первый раз заговорили о том, что 
президент решил поменять премьера. А Вячеслав Володин якобы является компромиссным 
кандидатом на этот пост, поскольку не связан не с одним из кланов. 

Впрочем, все подобные слухи никогда не ограничиваются одной кандидатурой. Список 
претендентов на премьерский пост как всегда достаточно велик. И возглавляет его не 
Вячеслав Володин, а московский мэр Сергей Собянин, желание которого занять кресло 
председателя правительства многие политологи считают не требующим дополнительных 
доказательств. 

Есть в этом списке и Игорь Сечин, который как раз в эти дни подтвердил, что 
возглавляемую им «Роснефть» покинул главный «силовик» — генерал ФСБ Олег Феоктистов, 
по слухам едва ли не руководивший арестом бывшего министра экономического развития 
Алексея Улюкаева. В связи с этим возникла версия, что Улюкаев будет в ближайшее время 
помилован. И это якобы одно из требований к Сечину для того, чтобы он мог перебраться в 
Белый дом, не вызывая раздражения у тех его нынешних обитателей, которые там останутся 
в случае отставки Дмитрия Медведева. 

То, что эти слухи не сопровождаются обсуждением темы, куда же могут передвинуть из 
Белого дома самого Дмитрия Медведева, демонстрируют, что они не слишком серьезны. 

Если только не связать разговоры об отставке премьера со слухами о скором 
увольнении губернатора Санкт-Петербурга Георгия Полтавченко. Несмотря на пророчества 
слухмейкеров, он вышел из февральского отпуска и вроде бы свой пост покидать не 
собирается. Напротив, несмотря на информацию о том, что Владимир Путин не одобрял 
вызвавшую скандал передачу Исаакиевского собора Русской православной церкви, 
администрация Санкт-Петербурга потребовала от музея, расположенного в соборе, 
освободить здание до Пасхи, тем самым еще более обостряя конфликт. 

Впрочем, это может быть вынужденным шагом Полтавченко, проблемы которого 
Исаакием не исчерпываются. В северной столице разгорелся новый скандал — якобы по 
требованию губернатора Санкт-Петербурга в отставку с поста ректора Академии им. 
Штиглица отправлен Василий Кичеджи — бывший вице-губернатор и один из лидеров 
петербургской «Единой России». 

Теперь студенты академии устраивают акции протеста, сам Кичеджи не скрывает 
намерений бороться против губернатора, а в городе говорят о большой московской интриге, 
направленной против Полтавченко. 

Росбалт 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 93 ▼ 0, 31 

EUR 62, 37 ▼ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


